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Ватное событие 
в ж изни  парторганизации

- Заверш ается отчетно - выбор
ная кампания в партийной орга
низации города. 2 2 -г о  декабря от

кры вается YI городская партий
ная конференция.

Эта первые отчеты и выборы 
после XX съезда КПСС. Прошли 
.они с возросшей активностью  
членов партии и характеризую т
ся принципиальной критикой, соб
людением ленинских норм партий
ной ж изни, высоким уровнем пар-

■ тай ной демократии.
Главной особенностью этой от

четно-выборной кампании являет
ся подведение итогов первого го
да ш естой пятилетки, итогов прак
тической работы партийны х орга
низаций по осуществлению исто
рических реш ений XX съезда  

;е п с с .
Чему учит прошедший год, что 

в ж изни партийной организации 
’нашего города есть достойного,
; широкого распространения, а что 
. надлежит осудить и выкорчевать, 

над чем нуж но сосредоточиться ; 
коммунистам города в ближайшем \ 
будущем?

• Большинство предприятий го
рода успеш но выполнило задания 
первого года шестой пятилетки.

’ Накануне Октябрьской годовщины  
завершили годовые планы кол-

■ лшстивы 4-го строительного рай
она, 1-го п а с т и  треста • «Востов- 
энергомовтаяе», «Стройтермонзо- 
ляция» и ж елезнодорожники стро
ительства. Затем, в ноябре ж е, вы-

' полнил годовой план коллектив 
управления «СиОсталькоиструк- 
цвя» С декабря работают в счет 
1 9 5 7  года энергетики, монтажни
ки строящегося нефтеперерабаты- 

' вающего завода, ряд цехов ремонт- 
. но-механического завода. Но вели

ко еще число предприятий, строи
тельны х и монтажны х коллекти
вов отстающих сегодня, систем а -

- тически срывающих выполнение 
плана. Коллективы «Сибэлектро- 
монтаж а», «К узбассетъстроя»,
«Снецхиммаш монтажа»} завода 
гидрирования и других сегодня в 
большом долгу перед государст
вом.

Самокритично, глубоко проана- 
' лидировать деятельность предпри

ятий города, наметить пути вьггя- 
тивания отстающих коллективов

- в число передовых-— этой заботой 
должны быть проникнуты делега

ты VI партийной конференции. 
Острые, выдвинутые жизнью воп
росы строительства жилья, дет
ских садов и больниц, проблемы 
городского транспорта и работы 
хлебозавода, причины тяжелого 
финансового положения, в котором 
оказался пригородный совхоз 
УРСа, и  затянувш егося пуска  
первого цеха швейной фабрики не 
должны остаться в тени.

О красоте нашего города, его 
внешнем облике далеко разнеслась  
слава. Но можем ли мы обманы
вать себя и других, видя, что 
культурны й облик города, на са
лом деле, очень низок. Грязи —  
во всех проявлениях ее— много. 
П хулиганство, и пьянство, и бю
рократизм можно встретить на 
каждом ш агу.

В наше время, когда партия  
всячески стремится поднять ак
тивность масс, все более значимее 
становится идеологическая, воспи
тательная работа партийны х орга
низаций. На некоторых отчетно- 
выборных собраниях н конферен
циях вопросы идеологической ра
боты остались в тени, что и 
отразило ее запущ енность. Ведь 
не секрет, у  нас много еще таких 
агитаторов и пропагандистов, 
партийных работников и активи
стов, кто больше занимает у  лю
дей времени, вместо того, чтобы 
по-паетоящ ему завладеть мысля 
ми.

Сколько еще встречается лю 
дей, цепляющ ихся за окостенелые 
каноны. И яусть, кто в наше вре 
мя творческий подход к делу уби 
ш ет  или подменяет Формализмом,, 
получит хорош ий урок на конфе
ренции.

Пусть конференция по-паетоя
щему вызовет новый прилив сил 
у  коммунистов. Пусть лозунгом 
на пей будет такой ленинский за 
вет: «Если мы не будем бояться
говорить даже горькую и тяже
лую правду напрямик, мы нау 
чимея, непременно и безусловно 
научимся побеждать все и всякие 
трудности». Тогда действительно 
конференция явится важнейшим  
событием в ж изни городской пар
тийной организации, даст хоро
шую зарядку и ясны й план в 
борьбе за успеш ное выполнение 
решений XX съезда КПСС.

Полтава. Комсомольцы Ук
раины обязались своими силами 
построить в Донбассе 35 новых 
шахт.

Комсомольцы Полтавского 
литейно - механического завода 
изготовляют инструмент для 
добровольцев, которые едут на 
строительство шахты «Полтав
ская - комсомольская». Уже сде
ланы 6 комплектов инструмента 
для каменщиков и столько же 
для штукатуров. Инструмент из
готовлен из сэкономленного 
сырья во внеурочное время.

На снимке: комсомольцы Вла
димир Просяник ( справа) и 
Александр Кочубей укладывают 
готовый инструмент в ящик.

К о ч е г а р
Однажды в трамвае встретил 

я своего знакомого.
— Ты где работаешь?— спро

сил он.
— Не работаю. Учусь на 

курсах, — • ответил я.
— А на кого ты учишься?
— На кочегара.
— Ну уж , тоже нашел спе

циальность. Лучше землекопом 
работать... —  и направился к 
выходу,

«Э х... А я-то думал, что он 
■поддержит меня. Скажет, что 
хорошую выбрал специаль
ность. А он?... И зачем только 
сказал я ему? »

Но вот пролетело время. За
кончились курсы. Направили 
нас на практику, после чего 
сдали экзамены, получили удо

стоверение на право работы 
кочегаром. .

Оказалось, совсем не такая  
уж  плохая специальность у  
меня. Кочегар! Я горжусь тем, 
что от моего труда получают  
тепло жители молодого города.

Котельная наша стоит в 
центре одного из кварталов по
селка цементного завода. И 
отопляет 3 8  двухэтаж ны х до
мов. Это большой цех, где вы 
полняется важ ная работа.

Ночь. Батареи горячие, а от 
них тепло в комнатах.

А кто нагревает батареи? Ко
чегар. Когда вспомнишь раз
говор в трамвае, —  становится 
как-то смешно. -

Не так мой знакомый понял  
специальность кочегара!

Г. Казынин.

Новые успехи изолировщиков

Срок сдачи дома 
приблизился на два дня
Коллектив отделочного района 

настойчиво борется за выполнение 
обязательства по вводу в эксплу
атацию 7 тысяч квадратных мет
ров ж илья сверх плана. По ини
циативе рабочих района в минув
ший выходной день был органи-1 изготовления
зован воскресник по уборке строи
тельного мусора из дода М 8  ?4 
квартала.

В течепне нескольких часов си
лами отделочников и инженерно- 
технических работников района 
дом был очищен от мусора, подго
товлены для малярных работ окна 
и двери, В результате воскресни
ка был подготовлен фронт работ 
малярам, а срок сдачи дома при
близился на два дня,

М. Потапова, 
бригадир маляров.

Коллектив Ангарского управле
ния треста «Стройтермоизоляция», 
досрочно завершив годовой план, 
к 10 декабря выполнил сверх пла
на строительно-монтажных работ 
на сумму 4  миллиона 5 0 0  тысяч  
рублей.

Особенно хороши трудятся в 
эти дни бригады изолировщиков 
Василия Филипповича Задворно- 
го и Алексея Максимовича Воржа- 
кова. Впереди других в социали
стическом соревновании идет кол
лектив участка Л1» 1, которым ру
ководит т. Неф.

Много инициативы проявляет 
слесарь-рационализатор Дмитрий 
Герасимович Лабузов, упорно рабо
тающий над заменой ручны х про
цессов, Большую пользу производ
ству приносят внедренные по его 
предложениям механизмы для 

подкладок, банда
ж ей, для гранулирования отходов 
минеральной ваты. Предложения 
рационализатора принесут госу

дарству около 2 0 0  тысяч рублей- 
экономии,

Успешно внедрив в производст
во родившийся в Ангарске и затем  
широко примененный на других 
стройках метод монтажа изоляция  
крупными блоками-скорлупами, 
изолировщики умело используют  
передовой опыт других монтаж
ных организации. Так, например, 
на Новосибирском управлении тре
ста «Стройтермоизоляция» приме
нили механизированное нанесение  
штукатурного слоя на минераль
но-термические блоки. Заимство
вав ценны й опыт новосибирцев, 
механическая служба Ангарского 
управления, совместно с монтаж
но-заготовительным участком, из
готовляет подобный агрегат и для 
себя.

Производственные подсчеты по
казывают, что внедрение механи
зации позволит покрывать ш ту
катурным слоем до 7,5 метров 
трубопроводов в минуту.

Досрочно выполнили годовой план
Большой объем работ выполня

ет коллектив проектировщиков, 
которым руководит т. Амелин. 
Технологический, геологический, 
архитектурно - строительный и 
другие производственные отделы  
досрочно выполнили свои годовые 
планы.

За хорошие производственные
показатели в Книгу почета кол
лектива занесены  руководитель’ 
секции т. Шило ст. инженер  
т. Никифоров, инженеры  тт. Ру
денко, Носов и другие.

В С Т Р А Н А Х  Н А Р О Д Н О Й  Д Е М О К Р А Т И И

П РИ ЕЗД В МОСКВУ УЧАСТНИКОВ Д ЕКАД Ы  
Э С Т О Н С К О Г О  И С К У С С Т В А  И Л И Т Е Р А Т У Р Ы

11 декабря в Москву прибыли 
участники декады эстонского ис
кусства и литературы. На Ленин
градском вокзале гостей встреча
ли многочисленные представители  
столичных театров, общественно
сти и трудящ ихся.

На митинге, посвященном встре
че участников декады, выступил  
Министр культуры СССР Н. А.Ми- 
хайдов. От театральной общест-
йШ остй, работяиков искусств и

общественности Москвы гостей  
приветствовал народный артист 
СССР С. Я. Лемешев. Министр 
культуры Эстонской ССР А. Я. 
Ансберг горячо поблагодарил мо
сквичей за теплую встречу.-Д руж 
ными аплодисментами встретили  
собравшиеся народного артиста 
СССР А. М. Лаутера, говорившего 
от имени участников декады.

L  (ТАСС),

РОСТ ЧИСЛА КОМИТЕТОВ 
ДЕМОКРАТИЧЕСКОГО 

УПРАВЛЕНИЯ НА 
ГОСУДАРСТВЕННО - 

п  irTVIKTV
ПРЕДПРИЯТИЯХ КНР

ПЕКИН (ТАСС). Как сообща
ет газета «Шеньминьжибао», на 
300 е лишним крупных смешан- 
н ы х государственно - частны х 
промышленных и торговых пред- 
приятиях Пекина созданы коми
теты демократического управле
ния. В эти комитеты, помимо ра
бочих и служащих, представите
лей администрации, партийных, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций, избираются также 
представители частного капита
ла.

Китайская печать отмечает 
растущую роль этих комитетов 
в налаживании производства и 
организации технической учебы.

го Центрального Комитета, ге
роический рабочий класс  ещ е
теснее сплотился вокруг своей 
партии. Все коммунисты, земле
дельц ы , все честны е п атриоты  В 
патриотки проникнуты одной 
мыслью, одной волей и желани
ем — подавить в зарод ы ш е лю
бое выступление врага, любую 
попытку его посягнуть на народ
но-дем ократическую  власть.

В заключение А. Югов оста
новился на задачах, стоящих пе
ред болгарским народом в деле 
дальнейшего социалистического 
развития страны, и ответил на 
многочисленные вопросы, задан
ные рабочими завода.

«МОЛЕНИЕ О СЧАСТЬЕ»

В связи с двадцатилетием со 
дня смерти Лу Синя П екинская  
киностудия выпустила новый 
художественный цветной фильм 
«Моление о счастье», сценарий 
которого написан драматургом 
Ся Янем по одноименному рас
ск азу  Лу Синя.

В фильме рассказывается о

ВЫСТУПЛЕНИЕ А. ЮГОВА 
НА СОФИИСКОМ 
ЭЛЕКТРОЗАВОДЕ

СОФИЯ. (ТАСС). На Софий
ском электрозаводе на открытом н *
партийном собрании, на котором судьбе забитой и всеми гонимой
присутствовало свыше тысячи 
человек, выступил член Полит
бюро ЦК Болгарской коммуни
стической партии председатель 
Совета Министров Антон Югов. 
В своем выступлении А. Югов 
подчеркнул, что после событий 
в Венгрии Болгарская коммуни
стическая партия еще более ок
репла и сплеталась вокруг свое-

крестьянки Сян Линь. Ее 
жизнь — это удел многих жен
щин в старом Китае. Она пы
тается выступать против поряд
ков, унижающих человеческое 
достоинство, но у нее не хвата
ет сил для решительного проте
ста. Униженная Сян Линь поги
бает, замерзая в новогоднюю 
ночь в снегу,

Румынские крестьяне убежда
ются в выгодности коллектив
ных способов обработки земли. 
В этом году в ряде областей 
страны созданы новью коллек
тивные сельские хозяйства.

Сейчас в Румынской Народ
ной Республике около 10.000 
коллективных хозяйст и сель
скохозяйственных товариществ.

На снимке: в селе Станча (Бу^ 
харестская область). Члены коо
ператива прикрепляют вывеску 
недавно созданного коллектив
ного сельского хозяйства «Стя- 
гул Рошу»,
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ЗАЩИЩАЯ СТОЛИЦУ РОДИНЫ-МОСКВУ
Б  грозишш час

Радио сообщило: гитлеровские 
бронированные полчища рвутся к 
столице наш ей Родины. В этот 
грозный час Москва ощетинилась 
проволочными заграждениями, по
крылась баррикадами, сложенны 
ми из мешков с песком. На здани
ях были установлены зенитные 
орудия.

Вечером наступала тьма. В не
бо поднимались заградительные 
аэростаты, соединенные стальны
ми тросами. Лучи прожекторов, 
скрещ иваясь, шарили по тучам, 
отыскивая крылатого врага.

В те дни сотни тысяч москви
чей вышли на сооружение оборо
нительных укреплений. Больше 
всего было женщ ин —  мужчины  
уш ли на фронт. Горели костры, 
отогревая мерзлую землю. Под 
взмахами кирок, ломов, лопат вы
растали новые противотанковые 
рвы, окопы, пространство перед 
ними было покрыто тысячами на
долб, завалами из бревен.

Наш полк, составленный из 
добровольцев, —  рабочих москов
ских предприятий, сначала также 
строил укрепления, затем вышел 
на линию фронта на Волоколам
ском направлении. Разгорелись 
ожесточенные бои. Приходилось 
ходить в штыковые атаки по не
скольку раз й день, отбрасывая 
назад врага, останавливать грана
тами танки.

В эти дни совершили свой бес
смертный подвиг 2 8  гвардейцев- 
панф иловцев,. героически погиб
шие, но не пропустивш ие фашист
ские танки. Беспрерывные 
бои проходили и в воз
духе. В окрестностях Москвы 
догорали сбитые самолеты со зло
вещими крестами на крыльях.

Героизм в те дни стал массовым 
явлением. Фронтовые газеты со
общали о новых и новых подви
гах советских воинов.

Враг был отброшен от столицы. 
Великая победа под Москвой гром
ким эхом прокатилась по всем 
фронтам, воодушевила своим при
мером" наш народ на новые сокру
шительные удары по захватчикам.

В боях под Москвой я  был тя
жело ранен и меня отправили на 
излечение в тыл.

У меня не одна правительст
венная награда, но среди них мне 
особенно дорога и памятна медаль 
«За оборону Москвы», напомина
ющая мне о днях, когда народ и 
армия в кровавых ожесточенных 
битвах отстояли столицу нашей 
Родины, разгромили отборные фа
ш истские дивизии.

А. Ю ткин,
начальник технологического 
цеха Ангарского холодиль
ника.

1 5  л е т  н а з а д
Мы были тогда моложе 
На целых пятнадцать лет.
В промерзших окопах лежа, 
Встречали скупой рассвет. 
Сегодня, тетрадь листая, 
Побуревшую слегка,
Гордо друзьям читаю 
Страницы из дневника: 
...Танки во фланг нам

в разгаре боя 
Шли, обогнув завал,
Как нарастающего прибоя 
Неукротимый вал.
Мы приготовились их атаку 
Встретить огня стеной. 
Кто-то гранатой попав по баку, 
Танк поджег головной...
Не только здесь

з Подмосковье, 
Где наш окопался взвод,—
На Балтике и в Ростове 
Москву защищал народ.
Но—лишь в подмосковной

зоне

Встряхнуть мое сердце мог, 
Словно часы на ладони, 
Родной заводской гудок.
В знакомом голосе меди 
Я слышал зов боевой: 
«Исполнясь волен к победе, 

Побьем врагов под Москвой!» 
Эту волю в избытке 
Мы черпали у Москвы. 
Глядели в небо зенитки, 
Сурово зияли рвы.
На всех путях крестовины 
Вздымали грозно рога,
В снегу зарытые мины 
Таили смерть для врага... 
Наши стихи фронтовые, 
Созданные в строю, 
Сражались, как рядовые,
И умирали в бою.
Любуясь вольным простором 
й  солнцем средь синевы, 
Горжусь медалью простою— 
«За оборону Москвы»!

Павел Железное.

Славные боевые дела

Д О Р О Г А Я  Н А Г Р А Д А
В столе у Евдокима Филиппо

вича Пешкова хранятся береж
но завернутые и перевязанные 
награды. Среди них медаль, на 
лицевой стороне которой — 
фрагмент Красной площади: па
м ятник  Минину н Пожарскому, 
кремлевская стена с баш ням и и 
флаг над знакомым всем зд а 
нием  с куполом, а сверху над
пись; «За оборону Москвы».

— Давно ЭТО было, —расска
зы вает  Евдоким Филиппович,
Л тогда еще был младшим лей
тенантом, командиром взвода 
дивизионной артиллерии. Наша 
133 С т р е л к о в а я  дивизия, ТРИЖ
ДЫ вырываясь и з  о к р у ж е н и я ,  
отошла от Андрианополя, к 
Дмитровскому шоссе. Поза
ди — ХИМКИНСКОе в о д о х р а н и л и 
ще и столица. А через несколь
ко суток, в памятные дбкяОрь* 
ские ДНИ с о р о к  п е р в о г о ,  п р и -
каэ; перейти в наступление, Н а 
нашем участий впереди неболь
шое село. Я —в свставе диви
зионной разведки. Подошли мы 
к  селу перед рассветом н увиде
ли: возле каждого домика по 
два-три танка — в селе располо
жилась танковая дивизия.

Стрелковые части, перешед

шие после артиллериискои под- 
-готовки в наступление, застали 
танки на месте, а под ними — 
костры: все машины работали 
тогда у фашистов на эрзац-бен- 
йине, который нужно было разо
гревать. Ошеломленные внезап
ным наступлением, они не успе
ли это сделать. ПОДОЖГЛИ ОНИ И 
госпиталь со своими ранены ми, 
заколотив предварительно все 
двери...

Начав тогда наступление, 
прошли мы вперед, не останав
ливаясь, километров 2 0 — 25. 
Это И было началом  сокруш и- 
тельного разгрома фашистских
в о й с к  п о д  МОСКВОЙ...

Евдоким Филиппович взгля
нул на знакомую медаль, заду
м ался , словно припоминая что- 
то* Н ещ е р а з  повторил: «Д&ВШ5 
это было. Много лет прош ло, 
елоэно н не воевал»...

Зар у б ц ев ал и сь  ран ы , наИбСбН- 
ные ВОЙНОЙ, разгром в рага  под 
Москвой ЗОЛОТЫМИ буквами за
писан в скрижалях истории, а 
участники тех сл авн ы х  боев от
дают с б о и  силы созиданию, 
строительству во имя великого 
дела мира.

Л. Леонидов.

Много лет прошло с тех пор, но 
никогда не исчезнут в памяти ге
роические подвиги советских вои
нов, защ ищ авш их родную 'столи
цу осенью 1 9 4 1  года.

В октябре 1 9 4 1  года, когда 
враг подтянул к Москве около
8 0  дивизий и готовился
в сокрушительному удару, кава
лерийский полк, командиром кото
рого меня назначили взамен пав
шего в бою, стоял в обороне на 
участке Тихонова пусты нь —  Ма
лоярославец. В 1 2  километрах от 
нас стояла вражеская моторизо
ванная часть. Захватчики во что 
бы то ни стало пытались прорвать 
наш у оборону, овладеть важным  
железнодорожным узлом, перере
зать тем самым путь к. Москве.

Наше командование решило сор
вать планы противника, кавале
рийский полк получил боевое за 
дание —  вступить во взаимодей
ствие с танковым батальоном, 'на
ходившимся в районе Малоярос
лавца и уничтож ить вражеский  
гарнизон.

План операции был таков. Два 
кавалерийских эскадрона заходят  
ВО вражеский тыл и наносят га р 
низону внезапный удар, т а ж и  же

но нашему сигналу начинают ло
бовую атаку. Не буду рассказы 
вать всех деталей боя. В пять ча
сов утра на рассвете в штаб поле
тело донесение: «В результате
правильного взаимодействия с 
танковым батальоном вражеский  
эшелон уни чтож ен ...» .

Это был сравнительно легкий 
бой с небольшими потерями. А 
сколько было и таких молентэв, 
когда неприятель встречал нас 
морем огня, когда после боя мы 
не досчитывались многих евоих 
товарищей, тогда вынуждены бы
ли под натиском немцев отходить 
на свои позиции, чтобы собраться 
с силами. М ужественно переноси
ли  воины трудности и лишения, 
но именно здесь, в великой бит
ве под Москвой, мы познали ра
дость первой победы, окрепли ду
хом.

Пятнадцать лет прошло с тех 
пор, но никогда не померкнут в 
истории стойкость и мужество 
русских солдат и офицеров, оиол- 
ченцев-москвичей, отдавших 
ж изнь на полях сражений.

Вечная им слава!
И, Марчуков, 

пенсионер.

П о тылам, врага

Трудящиеся Ангарска  отмечают 
15-летие великой битвы под 

Москвой
Ёолее 800 человек собралось 

12 декабря во Дворце рультуры
из вечер, поевященныи 15-лбтиго
разгрома немецких войск под Мо
сквой. Среди, присутствующ их  
много бывших воинов, участни
ков Великой Отечественной вой
ны, которым с оружием в руках 
приходилось отстаивать честь и 
независимость своей Родины, в 
президиуме участники обороны 
Москвы— начальник технологиче
ского цеха Ангарского холодиль
ника А. Ф. Юткин, пенсионер, 
майор в отставке И: П. Марчуков,

директор Дворца культуры Г,
Москвин.

Н.

С большим интересом прослу
шали собравшиеся доклад о вели
кой битве под Москвой, который 
сделал пропагандист т. Антипин.

С воспоминаниями о памятных 
днях боев за Москву осенью 1 9 4 1  
года выступили участники герои
ческой обороны т. Юткин и т. Мо
сквин.

В заключение вечера состоялся  
большой концерт ансамбля песни  
и пляски Забайкальского военно

го округа.

Мне было девятнадцать лет, я 
учи лась на третьем курсе Ин
ститута стали, когда гитлеровцы  
напади на нашу страну. Для ме
н я . к ак  и для многих комсо
мольцев, другого вы бора, кроме 
фронта, не было. Помню, когда 
я пришла е военкомат, там стоя
ла дли н ная  очередь СтудеНТОВ, 
желающих. как и я, пойти на 
фронт. Стоять в этой очереди 
было почти бесполезно, и я по
шла к секретарю Ленинского 
райкома ВЛКСМ т. Ошеверову. 
Два дня он уговаривал меня пе
ременить решение и вместо 
фронта поступить на завод. Но 
я убедила его, что принесу боль
ше пользы, если меня пошлют 
в тыл врага.

Секретарь райкома позвонил, 
наконец, в Московский горад- 
ской комитет ВЛКСМ т. Шеле- 
пину, и меня зач и сли ли  в парти
занский отряд особого назначе
ния при разведывательном шта
бе армии. 16 октября* под стан
цией Тучкове наша группа 
впервые перешла линию фронта. 
Вокруг Москвы в то время было 
сосредоточено огромное коли
чество техники и вооруженных 
сил противника.

Мы узнавали о расположении 
врага, рвали его коммуникации, 
совершали налеты на части про
тивника (тем самым дезоргани
зуя его тыл), приводили в не
годность большие участки до
рог, сбрасывали под откос же
лезнодорожные составы. Гитле
ровцы страшно боялись леса, в

примерно С восьм и часов вечера 
до четырех утра мы были там в 
безопасности.

П омню , один раз мы перешли 
линию фронта и только что по
пали в расположение своих ча
стей, как нас, четверых деву- 
шек-партизанок, снова послали 
и тыл врага. Утром войска 
долж ны  были пойти в наступле
ние, но один участок располо
жения противника оставался 
неизученным. Бойцы, посланные 
в разведку, не возвращались. 
Нам, девушкам, легче, чем муж
чинам, было пробраться з тыл 
врага, и мы отправились в де
ревню, занятую немцами. Це
лую ночь оставались мы там. 
Нам удалось засечь пулемет, 
который до того не удавалось 
обнаружить. Он находился на 
колокольне. Расчет немцы ме
няли ночью.

Запомнилась мне еще одна 
очень тяжелая операция, кото- 
рую выполнили партизаны. Что
бы не дать врагу закрепиться на 
подступах к Москве, мы должны 
были уничтожить вокруг столи
цы их укрепленные пункты. С 
этого задания не вернулась Зоя 
Космодемьянская, зверски заму
ченная гитлеровцами. Погибли 
многие наши лучшие товарищи.

Да, наше поколение хорошо 
знает, что такое война. Все мы, 
кому посчастливилось вернуть
ся к мирному труду, отдаем 
свои силы и знания на укрепле
ние мощи нашей Родины

М. Гусева, 
бывшая партизанка.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
В обороне родной Москвы 

принимали участие воины раз- 
личных родов во й с е . По враже
ским колоннам усиливали удары 
с воздуха славные советские 
летчики, большой урон наноси
ли врагу отважные артиллери
сты. Противника громили танки
сты, пехотинцы, конники.

fr За короткий срок в городе 
было сформировано свыше пят
надцати добровольческих диви
зий, которые вскоре влились в 
Действующую армию. Десятки 
тысяч трудящихся вступили в 
отряды противовоздушной обо
роны. Свыше полумиллиона жи
телей Москвы и областн вышли 
на строительство оборонитель
ных рубежей.

-ft- На подступах к Москве бы
ло возведено свыше 350 кило
метров эскарпов, 106 километ
ров надолб, более 600 километ
ров проволочных заграждений, 
сотни километров лесных зава
лов.

^  В течение двух месяце» 
фашисты штурмовали оборони
тельные рубежи на подступах к 
Москве. Дважды они предпри
нимали свое «генеральное» на
ступление, бросая в бой десятки 
дивизий, сотни танков и самоле
тов, и все безуспешно.
•А Для наступления на Москву 
фашистское командование сосре
доточило около 80 дивизий, в 
юм числе 23 танковых и мото
ризованных. Их поддерживал 
2-й воздушный флот.

& В результате упорного со
противления советских войск 
октябрьское наступление про
тивника к концу месяца захлеб
нулось.

ft Второе, «генеральное» на
ступление неяецко - фашист
ских войск на Москву началось 
15 — 16 ноября. На этот раз гер
манское командование для уда. 
ра непосредственно на Москву 
на фронте от Московского моря 
до Ефремова привлекло 51 ди
визию, в том числе 21 танковую 
и моторизованную. Остальные 
силы группы армий «Центр» 
оно вынуждено было использо
вать для обеспечения флангов 
ударных группировок, наступав
ших на Москву,

☆  Контрнаступление совет
ских войск нод Москвой нача
лось утром 5 декабря 1941 го
да действиями войск левой» 
врыла Калининского фронта. 6  
декабря перешли в наступлений 
войска Западного и правого кры
ла Юго - Западного фронтов. 
На широком 800-километровом 
фронте от Калинина до Ельц»
С повой  СИЛОЙ разгорелись на
пряженные и ожесточенные бои.

” Такини образом, войска За
падного, Калининского и Юго- 
Западного фронтов в результа
те 25-дневных упорных боев к 
концу декабря в основном вы
полнили поставленные перед 
ними задачи. Ударные группи
ровки врага, рвавшиеся к Мо
скве, были разгромлены. В ходе 
этих боев немецко-фашистские 
войека потеряли десятки тысяч 
убитыми и пленными, тысячи 
орудий, пулеметов и автоматов, 
сотни танков и самолетов.

С н а ч а л а  января 1942 ГОДЭ 
наступление советских войск 
приняло еще более широкий 
размах. К 23 февраля 1942 го
да немецко • фашистские за
хватчики были 'отброшены на 
120 — 400 километров на запад 
от Москвы. Наши войска осво
бодит 11 тысяч населенных 
пунктов.

Боевые реликвии
М н о го л ю д н о  В ЭТИ ДНИ в 

Центральном музее Советской 
Армии. Тысячи москвичей и го
стей столицы проявляют особый 
интерес к материалам и боевым 
реликвиям, отображающим ге
роическую битву под Москвой.

На стендах представлены 
многочисленные документы о 
боевых действиях героев-пан- 
филовцев и другие.

Люди разных возрастов и 
профессий приходят в Цент
ральный-музей Советской Ар
мии, чтобы отдать дань уваже
ния героическим защитникам 
Москвы;



О предложении дважды 
отклоненном... и внедренном

На Всесоюзном совещании ра
ционализаторов и изобретателей в 
Москве много говорили о необхо
димости более тщательного подхо
да к предложениям рабочих, ин
женеров и служ ащ их, о необходи
мости пресекать бюрократическое, 
формальное отношение к их ини
циативе.

К сожалению, примеры форма
лизма еще нередко встречаются в 
наш ей действительности.

Еще летом прошлого года мной 
было подано в технический совет 
ремонтно-механического завода ра
ционализаторское предложение о 
замене ручной шабровки станин  
столов и других деталей шлифов
кой. Для этого мною было разра
ботано приспособление к продоль
но-строгальному станку, на кото
ром и будет производиться шли
фовка деталей.

Технический совет при рассмот
рении моего предложения не счел 
нужным пригласить меня и решил 
отклонить предложение. Я посчи
тал решение техсовета неправиль
ным и потребовал вторичного рас
смотрения.

Cia.iV! рассматривать мое пред
ложение вторично: Особенно энер
гично выступил против н п о  глав-

Новосибирск. П ром ы ш лен
ность города обогатилась но
вым предприятием: вошел в 
строй действующих завод 
электротермического обору
дования. Он производит про
мышленное электрические 
печи различных мощностей 
и назначения. Недавно на за
воде была изготовлена и от
правлена в Кнтайску® Народ
ную Республику большая ду
говая ферросплавная элек 
Тропечь типа ОКБ-261П мощ
ностью 2.500 киловольт- 
ампер. Сейчас собирается та
кая skg печь для Корейской 
Народно ■ Демократической 
Республики .-В цехах нового 
предприятия приступили к 
изготовлению ферросплавной 
п е ч и  м о щ н о с т ь ю  7 .5 0 0  к и л о -

вольтам пер ,

На снимке: передовая брига
да Т. И. Пегачева произво
дит Сборку ношуха ферро
с п л а в н о й  э л е к т р о п е ч и  О К Б -
261П.

ный механик завода т. Гаврилов. 
Было высказано мнение, что нсг.ь- 
зя будет осуществить охлаждение.

В реализации предложения вто
рично отказали.

Будучи глубоко уверенным в 
своей правоте, желая упростить  
трудоемкую операцию, я решил 
взяться сам за изготовление при
способления, произвести необхо
димые опыты.

По согласованию с начальником  
цеха т. Ерижановским я произвел  
пробную обработку стола горизон
тально-фрезерного станка шли
фовкой, вместо шабровки. Резуль
тат превзошел все ожидания. Чи
стота обработки получилась луч
ш ей, чем при обработке вручную, 
операция выполняется почти в 
три раза быстрее. Теперь имеется 
возможность ускорить обработку 
деталей поступающ их в ремонт 
станков. Когда я третий раз обра
тился в технический совет со сво
им предложением, то (деваться не
куда) его, наконец, утвердили, как 
внедренное.

История с моим предложением  
о замене ручной шабровки деталей  
шлифовкой на станке доказывает, 
что технический совет ремонтно- 
механического завода порой не
внимательно относится к рациона
лизаторским предложениям рабо
чих.

Я. Семенчен.чо,
строгальщик ремонтно-меха-
нического завода.

У  ашгарских художников
Знаете ли вы о существова

нии ангарских художников? Мой 
друг, непроходимый скептик, 
утверждал, что в Ангарске не 
было и нет никаких художни
ков. Огорчительно, что для та
ких доводов есть основания. 
Действительно, мало кто, и не 
по своей вине, знает о том, что в 
Ангарске есть группа художни- 
ков-профессионалов и объеди
няющая их профессиональная 
организация. На окраине горо
да, в 73 квартале, на доме №  8, 
замыкающем шеренгу домов, 
выстроившихся вдоль улицы 
имени М. Горького, — вывес
ка, извещающая редких здесь 
пешеходов о том, что здесь раз
мещается филиал Иркутского 
отделения художественного 
фонда СССР. Вот здесь-то тру
дятся и творят ангарские ху
дожники. Да, но разве похоже 
это помещение на мастерскую, 
на творческую лабораторию ма
стеров кисти? Отнюдь! Большие 
картины и в двери не пролезут, 
да и размеры очень скромны: 
две далеко не грандиозные ком
наты и подсобное помещение. 
Только двое из числящихся 
здесь художников имеют мас
терские на дому. А остальные?

...Группа человек в 8-10 
склонилась, дымя папиросами, 
над шахматной доской, и только 
один-два у мольбертов. Позволь
те, да есть ли здесь художники? 
Есть! Так быть может, это мас
тера из тех, что не славятся де
лами? Нет, и этот вывод был 
бы слишком поспешным. Есть 
в Ангарском филиале опытные 
мастера и юные живописцы. Все 
они преданы любимому делу и 
горят желанием творчески тру
диться. Художники Гвоздев и 
Шаталов обрабатывают обиль
ный материал, собранный во

время творческой командировки 
на стройку Братской ГЭС. Бол
дин и Севастьянихин побывали 
нынче летом в местах ленских 
событий. Севастьянихин в ре
зультате поездки написал уже 

1 для Иркутского областного крае- 
. ведческого музея три портрета 
1 участников событий 1912 года.

Гвоздев, Татаренко, Болдин, 
Шаталов участвовали в выстав
ке картин художников Сибири и 
Дальнего Востока, экспонируе
мой и ныне в залах Иркутского 
художественного музея. Резуль
татом этого явилось утвержде
ние тт. Болдина и Шаталова 
кандидатами в члены Союза со
ветских художников. Пейзаж 
Степана Кузьмича Гвоздева 
«Ангара» был выставлен на 
республиканской выставке ма
ринистов в Москве. Каждый из 
тех, кто работает в филиале, 
трудится над творческими ра
ботами. Но филиал призван и 
обязан обслуживать город, из
готовлять все виды художест
венной продукции, удовлетво
ряя заказы предприятий и уч
реждений. И в этом плане, как 
это ни обидно, филиал мало по
пулярен. Некоторые организа
ции оформляют свои заказы на 
ту или иную художественную 
продукцию в Иркутске, даже 
не подозревая о существовании 
Ангарского филиала. А чаще 
обращаются к частным лицам, 
только потому, что это дешевле, 
и общежития, красные уголки, 
кабинеты наводняются откро
венной халтурой. Искаженные 
«Аленушки», поблекший «Девя
тый вал», неузнаваемые «Миш
ки» и перекошенные «Богаты
ри», конечно, не чувствуют за 
собой никакой вины и спокой
но, не волнуясь, взирают из рам 
на созерцателей. Обидней то, 
что не очень волнуются и те, 
кто вывесил эти «шедевры» на 
публичное обозрение. А худож
ники волнуются! Обидно, что их 
профессиональное умение и ма
стерство игнорируется, а рыноч
ная халтура путешествует без 
виз по квартирам, залам и ко
ридорам.

— А мы не имеем возможно
сти с этим бороться, —с грустью 
говорит старший мастер филиа
ла И. А. Моценок. — Мы пока 
еще только мечтаем, чтобы в 
Ангарске открыли хотя бы что- 
нибудь, похожее на салон.

С нетерпением ждут в фи
лиале санкции конторы розни
цы на открытие в мебельном ма
газине реклам ного  стенда, по
пуляризирующего картины ан
гарских художников и репро
дукции, которые можно приоб
рести. Ждут и боятся, как бы 
не повторилась история, слу
чившаяся нынче летом, когда по 
договору с заместителем началь
ника конторы розницы т. Ершо
вым завезли картины в магазин

и забыли о них. Попортились 
багетные рамы от сырости, за
крыли магазин, а картины от
правились в обратный путь?

Некоторые организации все 
же заказывают в филиале порт
реты, панно, диаграммы, схе
мы и т. п., и бывают у художни
ков горячие деньки. Большой 
заказ выполнен для вновь вы
строенной 10-й школы, серия 
портретов ученых—для управ
ления предприятия, портреты 
руководителей партии и прави
тельства — для ряда организа
ций и т. д. А вот с заказом на 
творческие работы в филиал 
еще никто не обращался, ни од- 

' на организация.-Ангарские ху- 
■ дожники побывали в самых раз- 
I личных уголках области, созда- 
' ли произведения о Лене, Бай 
I кале, Братске, Ангаргэсе, а вот 
: родной город, его людей, строи
телей, героев труда еще никто 

t из ангарских художников не 
I воспел в своих творениях—нет 
заказов! Ни одну организацию 
это почему-то не интересует! . 
Художники сетуют на свою 
злосчастную судьбу и рассказы
вают, что в Черемхово такому 
же филиалу поступил заказ на 
портреты знатных людей Черем- 
басса, а ведь и в Ангарске есть 
знатные труженики, и их много!

—Никто не интересуется на
ми,—говорят с горечью худож
ники,—Нет творческих заказов!

Много чаяний у ангарских 
художников. Они мечтают, что
бы у филиала было помещение, 
где много простора и света, а не 
как сейчас. Они начинают зани
маться в студии по повышению 
квали ф и каци и . Они готовятся к 
участию в юбилейной выставке, 
посвященной сорокалетию 
советской власти. Они с нетер
пением ждут первую в Ангар
ске художественную выставку, 
которую предполагается от
крыть будущей весной в честь 
Всесоюзного фестиваля молоде
жи, и надеются, что она успеш
но послужит делу популяриза
ции художественного творчества 
среди ангарчан. Они с энтузиаз
мом участвуют в городском кон
курсе на лучший фестивальный 
плакат, значок участника фести
валя и значок лауреата фести
валя. Они хотят, чтобы все зна
ли, что в Ангарске есть про
фессиональные художники, что 
в Ангарском филиале Иркут
ского отделения художественно
го фонда СССР можно заказать'
свой портрет, недорогую карти
ну, этюд, натюрморт, репродук
цию, что ангарские художники 
способны создавать свои полот
на, что они жаждут обществен
ного внимания к их деятельно
сти.

Л. Беспрозванпый.

Н А  С Т Р О Й К А Х  Ш Е С Т О Й  П Я Т И Л Е Т К И

Волжский гигант
Величественная панорама ги

гантской стройки открывается 
на Волге у северной окраины 
Сталинграда. Словно два вели
кана, встали на противополож
ных берегах реки мачты канав
ной дороги. Высоко над чашей 
котлована поднялся двухкило
метровый металлический мост 
бетоновозной эстакады. В строй
ных переплетениях арматуры, 
п ли тах  бетона вы ри совы ваю тся 
контуры здания ГЭС, водослив
ной плотины, шлюзов. Рядом с 
нами Волга к аж ется  не такой уж 
широкой. И в самом деле, стро
ители отвоевали у богатырской 
реки половину русла, отгородив 
от н ее  котлован  будущ ей  ГЭС 
непроницаемой стеной стальных 
шпунтов.

Так выглядит строительная 
площадка сегодня. Но "прежде 
чем повести наступление на 
Волгу, строители Сталинград
ской ГЭС создали «тылы». На 
левом берегу реки, там, где еще 
несколько лет назад расстила
лась выжженная солнцем степь, 
поднялся  город строи телей  с
красивыми* многоэтажными 
жилыми домами общей площа

дью в четверть миллиона квад
ратных метров: школами, клу
бами, больницами, детскими са
дами и яслями, крупным мясо
комбинатом, многочисленными 
предприятиями, способными 
обеспечить строительство основ
ных сооружений гидроузла бето
ном, арматурой и другими ма
териалами. Для переброски кам
ня и песка с правого берега Вол
ги была смонтирована уникаль
ная канатная дорога протяжен
ностью в пять километров, по
строена бетоиовозная эстакада, 
с помощью которой будут уло1 
жены сотни тысяч кубометров 
бетона.

Возведение основных соору
жений гидростанции начали 
по сути дела только в нынеш
нем году. Но уже развернулось 
строительство водосливной пло
тины, здания гидростанции, ко
торое одновременно явится 
частью плотины, шлюзов и при
чалов, шоссейных и железнодо
рожных мостов. Очищается дно 
будущ его Сталинградского мо
ря. Длина этого огромного водо
хранилища превысит расстоя

ние между Москвой и Ленин
градом .

Сейчас у коллектива гидро
станции напряженная пора. На
до срочно закончить бетонирова
ние фундамента плиты здания 
ГЭС и плотины, на водобойной 
части положить бетонную по
душку, на шлюзах забетониро
вать днища камер.

По почину бригад Николая 
Кухаренко и Любови Кучер раз
вернулось соревнование за ук
ладку шести тысяч кубометров 
бетона в сутки. Максимальная 
суточная укладка достигла уже 
5.200 кубометров. Пример по
казывают инициаторы соревло- 
вания. В котловане будущей 
ГЭС мы видели, как слаженно, 
четко работает женская брига
да Л. Кучер. Бригадир совсем 
недавно, летом, приехала сюда с 
Кубани. Упорная учеба помогла 
ей быстро освоить новую про
фессию. Сейчас бригада Л. Ку
чер выполняет задание на 160 
— 170 процентов. Качество ра
бот—отличное.

...С высокого гребня котлова
на, откуда землесосные снаря
ды и экскаваторы добыли уже 
свыше двух миллионов кубомет
ров грунта, хорошо видна глу
бокая выемка, поднявшаяся ус
тупами почти на километр. 
Здесь сооружаются шлюзы. Че

рез Сталинградский гидроузел 
суда см огут проходить одновре
менно в двух направлениях,

А пока непроходимой чащей 
здесь поднимаются замыслова
тые переплетения арматуры. То 
в одном, то в другом месте вид
ны работающие насосы. Дно 
котлована на несколько десят
ков метров ниже уровня Волги. 
Происходит непрерывная откач
ка воды.

Темпы установки арм атуры  и 
бетонирования непрерывно нара
стают, Недавно по предложе
нию гкдростроевцев Министер
ство строительства электростан
ций СССР приняло решение не
возводить на Сталинградской 
ГЭС временные шлюзы для про 
пуска судов в момент перекры
тия Волги. К перекрытию русла 
намечено приступить 20 октября
1958 года, после окончания на
вигации. Отказ от временных 
шлюзов сбережет государству 
70 миллионов рублей. Но строи
телям придется поторопиться с 
сооружением основных шлюзов, 
сдать их в эксплуатацию к весне
1959 года. Ответственная зада
ча!

Преодолевая отставания, кол
лектив Сталинградгидростроя 
уже несколько месяцев подряд 
успешно справляется с выполне
нием плана строительных работ.

По итогам соревнования за тре
т и й квар тал  ему присуж дено пе
реходящее Красное знамя Ми
нистерства строительства элек
тростанций СССР и ЦК профсо
юза. Завершило выполнение го
дового плана управление меха
низации строительства, С нача
ла года его коллектив вынул 
из котлована гидроузла более 
трех миллионов - кубометров 
грунта, забил 5.150 тонн метал
лического шпунта вместо 5.020 
тонн по плану.

Вместе с ГЭС растут и люди 
стройки. Неутомимый изобрета
тель и рационализатор Михаил 
Непенкин приехал сюда с Вол- 
го-Дона механиком. Сейчас он— 
прораб одного из ведущих уча
стков. Добрыми делами просла
вились бригады бетонщиков 
В. Корнилова и В. Калина, що- 
феры М. Асташев и Е. Авилов, 
сварщики А. Дементьев и Н. 
Шиков и многие другие бойцы 
многотысячной армии строите
лей.

С большим подъемом трудит
ся коллектив Сталинградгидро
строя. Надо помочь ему успеш
но выполнить поставленную XX 
съездом КПСС задачу —завер
шить к концу пятилетки строи
тельство крупнейшей гидроэлек
тростанции.

А Бондарюк.



МЕТКОЕ ОРУЖИЕ
(Концерты агитбригады клуба „Строитель")

Хорош клуб поселка имени 
Куйбыш ева. Много замечательно
го, интересного делается в нем. И 
стар и млад найдут здесь для себя 
увлекательное занятие. И вполне 
понятно, почему так тянутся к 
нему люди, почему идут на ого
нек.

Огонёк, настоящий живой ого
нёк светится в окнах клуба, но 
как попасть к нему, как дотя
нуться к этому огоньку, если во
круг не видно ни зри , сели на 
улицах тьма кромешная, того и 
гляди угодиш ь в яму. Дааге на 
площади у  входа в клуб не видно 
ни одного фонаря.

Клуб «Строитель» манит ярким 
. огоньком,

И проспект к нему проложен 
прямиком.

По нему пройдешь —  утонешь
Или. ночью шею сломишь.
Тьма кромешная стоит кругом.
Это —  куплеты из номера 

«Рейд по городу» «До чего же хо
рошо кругом», с которым вы сту
пала агитбригада на очередном 
концерте. А назавтра на столбах 
проспекта, о котором шла речь в 
концерте, работали электрики. 
Они подключали проводку, веш а
ли фонари. Светлой стала дорога к 
клубу, и народу сюда пришло 
еще больше.

А помогло меткое слово клубной 
агитбригады. Уметь пользоваться

Такие сатирические номера, по
строенные на местном материале, 
составляют основу программы 
агитбригады. Со строительных 
площадок в клуб «Строитель» ле
тят весточки о тех или иных не
благополучных обстоятельствах и 
делах. На сцене, в концерте агит
бригады эти весточки оживают, 
превращаясь в меткое оружие, 
разящее безобразия.

Но агитбригада высмеивает не 
только чуж ие недостатки. Б клу
бе устраиваются и  вечера участ
ников худож ественной самодея
тельности, где поднимаются на 
смех уж е собственные недостатки. 
Формы критики самые разнообраз
ные, Вот, например, сценка «В е
селые почтальоны».

На сцену выходит четверо в 
форме почтальонов (Катаев, Дани- 
ленко, Брагина, Андреев). Они но
ют веселую песенку почтальонов, 
авторами которой являются сами 
кружковцы. А вот и письма, кото
рыми заполнены их почтовые сум
ки. Одно из них адресовано сидя
щему в зале электрику АТЕ-7 Ни
колаю Шевченко. Его,члена клуб
ного драмкружка,поздравили с хо 
рошо сыгранной ролью в спектак
ле «Ветер на Иртыше».

Международная жизнь
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ЗАЯВЛЕНИЕ МИНИСТРА ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ВЕНГЕРСКОЙ 
НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ И. ХОРВАТА НА ГЕНЕРАЛЬНОЙ 

АССАМБЛЕЕ ООН
НЬЮ-ЙОРК. 11 декабря 

(ТАСС). На сегодняшнем утрен
нем пленарном заседании Гене
ральной Ассамблеи с заявлени
ем выступил представитель Вен
герской Народной Республики 
министр иностранных дел И. Хо
рват. Он заявил: «Венгерская
делегация была направлена . на 
нынешнюю сессию ООН своим 
правительством с целью обсуж
дения основных международ
ных проблем вместе с другими 
государствами в качестве полно
правного члена ООН.

Моя делегация, однако, отме
чает тот факт, что делегации 
США и ряда других стран, на
ходящихся под влиянием США, 
в своих выступлениях, а также 
в нескольких резолюциях, пред
принимали ряд попыток вмеша
тельства во внутренние дела 
Венгрии, которые венгерская де

легация, по указаниям своего 
правительства, неоднократно от
вергала и будет неуклонно от
вергать и в будущем.

В то время, как венгерский 
вопрос почти непрерывно сохра
няется в повестке* дня, ряд деле
гаций в грубой и позорящей 
форме оскорбляли правительст
во Венгерской Народной Рес
публики и ее делегацию в 
ООН — в форме, несовместимой 
с суверенитетом Венгрии и с 
национальным достоинством вен
герского народа.

В связи с этим венгерская де
легация не будет участвовать в 
работе XI сессии Генеральной 
Ассамблеи, пока обсуждение 
венгерского вопроса не будет 
проходить в духе Устава ООН».

После этого венгерская деле
гация в полном составе покину
ла зал заседания.

П о л о ж е н и е  в  В е н г р и и

Другое письмо менее приятно 
его адресату. В стихах, которые 
написаны на почтовом листе, уч а
стницу хорового коллектива Нину

этим словом - это искусство. Or j Хрубчанину просят не опаздывать
взгляда агитбригады не ускольз
нет то, к чему пригляделись, с, 
чем свыклись работники пред
приятий, организаций... Еак ни 
странно, но мало кто обращал 
внимания на захламленность тер
ритории гипсореечного завода. А 
зоркий взгляд агитбригады заме
т и .  И не только заметил. Здесь 
ж е были сочинены стишки. А в 
следующем концерте на сцене 
исполнялся лубок, зло высмеиваю
щий M 0S, беспорядок:

— -Говорит кругом народ:
«Гипсореечный завод
Утонул весь в хлам е,
Кая в помойной яме.
Ни проехать, ии пройти...
Еак пройдешь по хламу,

' Вспомнишь сразу маму...
Если все это собрать,
Можно выгодно продать,
П р и гласи ть  Г лавторчерм ет,
Лом продать —  а  хламу нет!»
РаЙйФпикн от душ и смеялись 

над этими частушками. Но участ
никам агитбригады мало только 
еиеха, они заинтересованы в том, 
чтобы смея достиг цели, чтобы 
критика действовала, и энергично
борются за это.

на спеваи. Такие сюрпризы полу
чили и еще кое-кто, кто позволял 
себе не всегда считаться с мнени
ем коллектива.

Однако репертуар  
агитбригады строится ни на одной 
сатире... В концертах звучит заду
шевная протяжная русская песня, 
слыйштся бравурная мелодия бод
рого марша, и гневные стихи Мая-

Приятно быть зрителем концерта, 
0 котором участвует исполнитель
ница русских посей Галина Браги
на или Бронислав Хоринский поет 
песню из киноф ильм а «Солдат 
Иван Бровкин»— ’«Если б гармош
ка ум ела...»  Много в агитбригаде 
участников, много интересны х но
меров, много метких стрел и ост
рых пик вы пускает бригада в 
адрес непорядков и безобразий. 
Много труда и любви вкладывают 
в свое дело руководитель агитбри
гады Василий Васильевич Акилов

БУДАПЕШТ. (ТАСС). Вен
герская реакция прилагает отча
янные усилия к тому, чтобы по
мешать нормальному течению 
жизни страны. По мере того, как 
все более широкие массы трудя
щихся поддерживают прави
тельственную программу, реак
ционеры идут на крайние меры. 
11 декабря врагам народа, ока
завшимся на руководящих по
стах в распущенном властям и 
так называемом центральном 
рабочем совете Будапешта уда
лось сп ровоц ировать  на ряде
предприятий Будапешта заба
стовку. Рабочие Чепеля, осудив
шие призывы распущенного со
вета к забастовке, вышли к сво
им станкам, но дезорганизато
ры производства сделали все, 
что в их силах, чтобы сорвать 
работу,

С особым упорством контрре
концертов волюционеры-террористы стре

мятся дезорганизовать .работу 
городского транспорта и тем са
мым помешать рабочим являть
ся на свои предприятия. В Буде 
бандиты подложили под одну из 
трамвайных линий взрывчатку, 
в результате чего трамвай был 
сброшен с рельсов. В другом 
районе водители трамваев были 
обстреляны из автоматов.

В ряде мест органы ЙЛЗ.СТИ  

произвели арест провокаторов и 
саботажников и наводят поря
док. В частности, была ликвиди
рована деятельность саботажни
ков на нефтеперегонном заводе, 
который работал почти на пол-

I  ее участники  
их заслуж ен.

- и потому успех

Н, Троицная,

Л. Куприн,

Материальная помощь 
членам профсою за

Группкой строительства посто
янно оказывает материальную 
помощь семьям низкооплачивае
мых рабочих, Б этом году 
безвозмездные пособия нуж даю 
щимся членам профсоюза состави
ли 4 5  тысяч рублей. Профсоюз
ные организации помогли вдовам 
и семьям низкооплачиваемых ра
бочих приобрести одежду для 
школьников. Только валенок было 
роздано 1 9 2  пары. Пальто, костю
мы, валенки получили около 3 5 0  
учащ ихся.

Значительные средства расходу
ются на оздоровление детей. Ты

сячи школьников нооывали в пио
нерских лагерях.

В настоящее время пять детей  
из семей строителей отдыхает в 
Еры ау во всесоюзной пионерской 
здравнице «Артек». Путевки в 
«Артек» получили Майдаиович 
Володя, Ванникова Нина, Ванни
ков Василий, Бляхер Люда и Бе
даров Женя. Проезд но железной  
дороге туда и обратно так же оп
лачивается за счет группкома. 
Кроме того, для отдыхающих 
профсоюзная организация купила 
пальто и костюмы. Ребята будут  
отдыхать в «Артеке» до нового 
года.

ную мощность.
Из областных центров посту

пают сообщения с. нормальной 
работе предприятий. Так, в Ду- 
напентеле работали металлурги
ческий комбинат, строительные 
и другие предприятия. Вышли 
на работу тысячи шахтеров в 
Комло, Пече, Татабанье и дру
гих угольных районах.

Генеральная дирекция вен
герских железных дорог сооб
щила, что подавляющее боль
шинство железнодорожных ра
бочих продолжало работу.

В газете «Непакарат» опубли
кованы два обращения Всевен- 
герского совета свободных вен
герских профсоюзов. В одном 
из них содержится призыв к 
трудящимся обеспечить беспе
ребойную работу предприятий и 
порядок в стране. В другом об
ращении говорится:

Наш трудовой народ желает 
спокойствия, порядка и ждет 
осуществления 15 пунктов пра
вительственной программы. От 
имени всего народа надо реши
тельно выступить против всех 
тех, кто еще и ныне контррево
люционными средствами — с 
оружием в руках, подстрека
тельскими листовками, агитаци
ей — стремятся воспрепятство
вать установлению порядка. 
Именно поэтому профсоюзы 
одобряют решительные меры, 
принимаемые правительством в 
отношении контрреволюционных 
сил.

„Нейес Дейчланд1' о реакционной роли 
так называемого центрального 

рабочего совета Будапешта
БЕРЛИН. (ТАСС). Газета 

«Нейес Дейчланд» опубликова
ла статью своего специального 
корреспондента в Будапеште
В. Кольмара раскрывающую 
реакционную роль ц е н т р а л ь н о 
го, так называемого революци
онного совета Будапешта, а 
также ряд других аналогичных 
территориальных советов.

В статье отм ечается, что в 
то время, как многие рабочие 
советы поставили своей целью 
содействовать осуществлению 
мероприятий правительства, на
правленных на полную нормали
зацию положения в стране, ряд 
так называемых советов, где за
сели реакционные элементы, 
всеми средствами пытался вос- 
припятствовать деятельности ре
волюционного Рабоче-Крестьян
ского Правительства. И это не
удивительно, отмечает автор, 
если учесть то, что во главе по
добных советов стояли бывшие 
графы и офицеры-хортисты.

Так называемый рабочий со
вет Будапешта, отмечает автор, 
является инструментом в руках 
реакции и постоянно предприни
мал попытки стать вторым пра
вительством. Выяснилось, что 
этот совет, дав обещание прави
тельству содействовать установ
лению спокойствия и порядка и 
возобновлению производства,

вместе с тем направлял на пред
приятия прямо противополож-
вы е р асп о р яж ен и я  и ст&бИЛ 
целью вызвать новые забастов
ки и вооруженные столкнове
ния.

Сессия Совета 
НАТО в Париже
ПАРИЖ. (ТАСС). В Париже 

открылась сессия Совета Севе
роатлантического Союза(НАТО).' 
В повестке дня этой сессии—от
четный доклад генерального 
секретаря НАТО Исмэя, доклад 
министров иностранных дел 
Норвегии, Италии и Канады о 
распространении деятельности 
НАТО на невоенные области, об
суждение основных проблем сов
ременного международного по
ложения, рассмотрение военных 
проблем.

Выступая на пресс-конферен- 
ции, Исмэй заявил, что цель 
этой сессии — «восстановить и 
укрепить единство» Атлантиче
ского блока.

Ряд обозревателей указывает 
в этой связи, что Северо-атлан- 
тический блок, созданный в ат
мосфере «холодной войны»,стал 
казаться многим его участникам 
тяжелым и ненужным бременем 
в период наступившего затем 
ослабления международной на
пряженности. В течение этого 
периода обнаружились и усили
лись внутренние противоречия 
этого блока. По мнению некото
рых комментаторов, американ
ская дипломатия намерена ис
пользовать для укрепления 
НАТО нынешнее ухудшение ме
ждународного положений, явив
шееся следствием англо-франко- 
нзраильской агрессии против 
Египта, а также организованно
го при помощи империалистиче
ских кругов Запада контррево
люционного м я т еж а  в Венгрии.

В таком духе была выдержа
на вступительная речь итальян
ского министра иностранных 
дел Мартино, открывшего сес
сию. Совершенно бездоказатель
но он говорил об «опасных дей- 
ствияхэ- Советского Союза на. 
Ближнем Востоке, где Совет
ский Союз будто бы «обходит с 
фланга линию обороны З а п а д а » ,

После того, как был заслушан 
доклад генерального секретаря 
НАТО Исмэя, состоялось засе
дание Совета в узком составе.на 
котором, как было объявлено, 
выступили Л. Даллес, Сельвин 
Ллойд, Кристиан Пино я ми
нистр иностранных дел Норве
гии Ланге.

ВАРВАРСНИЕ ДЕЙСТВИЯ 
ИЗРАИЛЬСКИХ ВОЙСК

КАИР. (ТАСС). Как передает 
агентство Мен, командование 
чрезвычайных международных 
сил ООН, продвигающихся в 
глуб ь  Синайского полуострова, 
заявило протест против разру-- 
тен и я  дорог израильскими вой
сками. Однако, израильские вла
сти не. прекращают своих дейст
вий, препятствующих выполне
нию решений Генеральной Ас
самблеи ООН,

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Г р а ж д а н е !
Подавайте поздравительные телеграммы с наступаю 

щим новым годом заблаговременно, что обеспечит их свое
временную передачу и доставку в установленный Вами 
для вручения день. Ввиду большой перегрузки телеграфов 
в предпраздничные н праздничные дни предприятия связи 
не могут гарантировать своевременное вручение поздрави
тельных телеграмм, подаваемых 31 декабря н 1 января.

Поздравительные телеграммы, подаваемые 31 декабря 
и 1 января, будут своевременно переданы и вручены ад
ресатам только при оплате их по срочному тарифу 

НЕ ЗАБУДЬТЕ ПОЗДРАВИТЬ ВАШИХ РОДНЫХ 
И ЗНАКОМЫХ С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ!

Васильев Бронислав Никанд- 
рович, прож. в г. Ангарске, 
квартал 59, дом 31, квартира 7 
возбуждает дело о разводе с 
Васильевой Ираидой Павлов
ной, прож. в пос. Тетиха, Тети- 
хинского района, Приморского 
края. Дело будет рассматривать
ся в народном суде 4-го участ
ка города Ангарска.

Леонтьев Дмитрий Констан
тинович, прож. в г. Ангарске» 
проспект Сталина, дом 8, кв. 17, 
возбуждает дело о разводе с 
Леонтьевой Клавдией Михай
ловной, проживающией в г. Но
рильске, по ул. Богдана Хмель
ницкого, дом 9, кв. 57.

Дело будет рассматривать 
народный суд г. Норильска. -а
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